
A Praça da Paróquia do Perpétuo Socorro, na Vila Guaíra, está 
sendo totalmente restaurada. As obras, realizadas pela prefeitu-
ra, visam transformar o local em um espaço mais bonito, seguro 
e acolhedor, tanto para os moradores quanto para os fiéis que 
frequentam a igreja.
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Cemitério deve receber milhares de 
pessoas neste sábado Dia de Finados

Município recebe verba para auxílio a 
famílias rurais atingidas pela estiagem

Vila Guaíra: praça passa por revitalização 
e local vai ganhar novo visual e segurança

A Prefeitura de Morei-
ra Sales está recebendo 
nesta semana, recursos 
da ordem de R$ 166 mil, 
através de pedido feito 
ao Governo Estadual, por 
meio da Defesa Civil. O 
dinheiro é para auxiliar 
famílias  atingidas com 
a estiagem no município.

A exemplo de anos 
anteriores, o Cemitério 
Municipal de Goioerê de-
verá receber milhares de 
pessoas neste sábado (2), 
por ocasião das celebra-
ções do Dia de Finados. 
O prazo para reformas se 
encerrou segunda-feira, 
mas os serviços de limpeza 
e pinturas simples, que não 
geram descartes ou grande 
mobilização, podem ser 
feitas até esta quinta-feira 
(31). 

IFPR encerra nesta 
quinta inscrições 

para curso de Técnico 
em Informática

A direção do Campus 
Avançado do Instituto Fede-
ral do Paraná em Goioerê – 
IFPR – está informando aos 
interessados, que termina 
nesta quinta-feira, dia 31, o 
prazo para fazer inscrições 
ao curso Técnico em Infor-
mática. A instituição oferece 
80 vagas para ingresso em 
2025. Neste ano, o processo 
seletivo passou por mudan-
ças e não haverá prova para 
o ingresso, com a seleção 
dos candidatos sendo rea-
lizada por meio de análise 
de currículo escolar para os 
cursos técnicos, enquanto 
para os cursos superiores 
será considerada a nota do 
Enem.

Novo site da Invest 
Paraná destaca os 
benefícios de se 

investir no Estado

Paraná é terceiro 
estado que mais gerou 
empregos no País entre 

janeiro e setembro



                 

QUINTA-FEIRA, 31 DE OUTUBRO DE 2024

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais associados. 

Saiba mais em www.adipr.com.br

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

ReDação, oficina e escRitóRio
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

ceP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná 
seDe PRóPRia
fone - 3522-2537

e-Mail gazetagoioere@gmail.com

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

o PaLaDino Da VeRDaDe
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

P02

A Prefeitura de Mo-
reira Sales está rece-
bendo nesta semana, 
recursos da ordem de 

Município recebe verba para auxílio a 
famílias rurais atingidas pela estiagem

R$ 166 mil, através de 
pedido feito ao Governo 
Estadual, por meio da 
Defesa Civil. O dinheiro 

é para auxiliar famílias  
atingidas com a estia-
gem no município.

De acordo com o 

prefeito Rafael Bolacha, 
que esteve na capital do 
estado esta semana, o di-
nheiro é para pagamento 
de cestas básicas, óleo 
diesel e caixas d´água 
para famílias rurais, 
cuja situação econô-
mica foi afetada pela 
estiagem do primeiro 
semestre.

O prefeito cita que 
Moreira Sales é um mu-
nicípio essencialmente 
agrícola, com muitas 
famílias sobrevivendo 
da agricultura familiar, 
que por conta da estia-
gem enfrentaram muitas 
dificuldades de acesso 
às necessidades básicas, 
tornando o auxílio a este 
grupo a maior demanda 
neste momento. Os recursos já foram depositados em conta bancária da prefeitura

A Praça da Paróquia 
do Perpétuo Socorro, na 
Vila Guaíra, está sendo 
totalmente restaurada. 
As obras, realizadas pela 
prefeitura, visam transfor-
mar o local em um espaço 
mais bonito, seguro e 
acolhedor, tanto para os 
moradores quanto para 
os fiéis que frequentam 
a igreja.

O projeto de revitaliza-
ção inclui a instalação de 
um novo calçamento, que 
dará um visual moderno 
à praça e proporcionará 
mais segurança para quem 
transita pelo espaço, além 
de canteiros com flores, 
grama e árvores espe-
cialmente selecionadas, 
tornando o ambiente mais 
verde e agradável para 
todos

Outra grande melhoria 
programada para a praça, 
será a implantação de um 
sistema de iluminação em 
LED, que garantirá visibi-
lidade e segurança durante 

Vila Guaíra: praça passa por revitalização 
e local vai ganhar novo visual e segurança

a noite, beneficiando toda 
a comunidade.

As obras reafirmam o 
compromisso do prefeito 

Betinho Lima em inves-
tir em melhorias na Vila 
Guaíra. A nova praça será 
um ponto de encontro 

revitalizado, pronto para 
acolher momentos de 
lazer, convívio e fé para 
todos os moradores.

As obras estão sendo realizadas pela prefeitura: revitalização total

Paraná é terceiro estado que mais gerou 
empregos no País entre janeiro e setembro

O Paraná foi o ter-
ceiro estado do País e 
o primeiro da Região 
Sul que mais gerou no-
vos postos de trabalho 
em 2024 no acumulado 
entre janeiro e setembro. 
Foram 152.898 vagas 
abertas, diferença entre 
1.556.854 admissões e 
1.403.956 demissões 
no período. Os dados 

são do Cadastro Ge-
ral de Empregados e 
Desempregados (Ca-
ged), divulgados nesta 
quarta-feira (30) pelo 
Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE).

O Paraná ficou atrás 
somente de São Paulo 
(561.042) e Minas Ge-
rais (204.187) no acu-
mulado do ano, estados 

bem mais populosos. 
Na sequência, apare-
cem Rio de Janeiro em 
quarto lugar (139.378) e 
Santa Catarina na quinta 
posição (129.553). O 
estoque de empregos 
paranaense, referente a 
quantidade total de vín-
culos celetistas ativos, é 
de 3.244.299, o quarto 
maior do País.

No ano, os setores 
que mais contrataram no 
Paraná foram o de ser-

viços (saldo de 77.750), 
i ndús t r i a  (37 .544) , 
construção (19.066) 
e comércio (17.805). 
Na agropecuária foram 
739 novos postos de 
trabalho criados. Entre 
os subsetores, o de in-
formação, comunicação 
e atividades financeiras, 
imobiliárias, profissio-
nais e administrativas 
foi o com maior número 
de postos gerados, com 
saldo de 38.624.

Piracema
O Paraná entra, a partir desta sexta-feira (1º), no período 

de defeso da Piracema, ciclo de restrição à pesca de espécies 
nativas para preservar a reprodução natural dos peixes na 
bacia hidrográfica do Rio Paraná. Entre as espécies protegi-
das no período estão bagre, dourado, jaú, pintado, lambari, 
mandi-amarelo, mandi-prata e piracanjuva.

Orçamento
As universidades estaduais do Paraná terão um orçamento 

recorde em 2025. Serão R$ 3,6 bilhões destinados às sete 
instituições paranaenses de Ensino Superior, maior valor 
registrado até hoje para a rede. As universidades são: a UEL, 
UEM e UEPG, Unespar, UENP, Unicentro e Unioeste.

Orçamento e eleição
Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro 

Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e Hussein Bakri 
(PSD) conversaram sobre a votação do orçamento de 2025 
estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da 
Comissão do Orçamento; Evandro Araújo, relator da proposta 
orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, 
presidente eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em 
que também pudemos conversar sobre as eleições municipais 
e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

Fábrica
Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Se-

cretaria Estadual da Saúde destacaram em Curitiba os dez 
anos da implantação do Método Wolbachia e a construção 
da fábrica de mosquito que vai atender mais de 70 milhões 
de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades que adotam 
o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do 
Iguaçu.

Fora
Após de 70 ações – 22 em Cascavel,  18 em Curitiba e 

três em Toledo -, a Voepass encerrou as operações no Pa-
raná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do 
acidente com o voo que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo 
(SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62 ocupantes. O 
enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em 
agosto, com a desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à 
época anunciada como apenas temporária, e o último voo 
desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Na Europa
Nos próximos 15 dias, o prefeito Rafael Greca (PSD) 

apresenta em Barcelona (Espanha) e Roma (Itália) as ex-
periências da gestão em  Curitiba. Greca ainda terá uma 
audiência com o Papa Francisco no Vaticano. Na comitiva, 
os secretários Luiz Gusi (Segurança Alimentar) e Cristiano 
Hotz (Finanças) e o assessor Lucas Navarro. De sexta-feira, 
1º de novembro, até dia 15 de novembro, o prefeito eleito 
Eduardo Pimentel (PSD) comandará a prefeitura.

Perfil
Pesquisa da CNM traçou o perfil dos prefeitos eleitos 

no Paraná: idade média de 52 anos, 9% são mulheres, 13% 
negros e 90% tem educação básica concluída. Entre as 10 
maiores cidades, duas prefeitas reeleitas: Elizabeth Schmidt 
(UB) em Ponta Grossa e Nina Singer (PSD) em São José dos 
Pinhais. A média de idade dos eleitos é superior à nacional, 
que ficou em 50 anos. O porcentual de mulheres eleitas é 
menor que a média nacional, que ficou em 13%. No caso de 
negros eleitos, o índice paranaense, de 13%, é bem menor 
que o registrado em todo o País, que de 33%.
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A exemplo de anos 
anteriores, o Cemitério 
Municipal de Goioerê de-
verá receber milhares de 
pessoas neste sábado (2), 
por ocasião das celebrações 
do Dia de Finados. 

O prazo para reformas 
se encerrou segunda-feira, 
mas os serviços de limpeza 
e pinturas simples, que não 
geram descartes ou grande 
mobilização, podem ser 
feitas até esta quinta-feira 
(31). 

No sábado o cemitério 
será aberto por volta das 
7 horas, com as visitas se 
estendendo durante todo o 
dia até às 18 horas. Como 
de costume, haverá venda 
de flores, velas e artigos 
religiosos no entorno do 
espaço.

Sob os túmulos, a orien-
tação é de que sejam deposi-
tas apenas plantas naturais, 
em vasos que não acumu-
lem água. A medida visa à 
prevenção da dengue.

Cemitério deve receber milhares de 
pessoas neste sábado Dia de Finados

SIMBOLOGIA: - O 
Dia de Finados celebrado 
pelo cristianismo como se 
conhece hoje foi instituído 
pela primeira vez na França, 
no século X. 

O abade Odilo de Cluny 
sugeriu, no dia 2 de no-
vembro de 998, que todos 
dedicassem aquela data 
para orar pelas almas dos 
que já se foram.

Mesmo sendo conhe-
cido como um feriado 
católico aqui no Brasil, o 
Dia de Finados não é ex-
clusivo desta fé. Os mortos 
são homenageados em um 
dia específico em muitas 
religiões.

Além da Igreja Católica, 
as igrejas Anglicana e Orto-
doxa Oriental também cele-
bram o Dia de Finados. As 
Igrejas Luterana, Metodista 
e Anglicana consideram o 
Dia de Finados uma conti-
nuação do Dia de Todos os 
Santos, celebrado em 1° de 
novembro.A expectativa é de que milhares de pessoas passem pelo cemitério de Goioerê neste sábado

A direção do Campus 
Avançado do Instituto Federal 
do Paraná em Goioerê – IFPR 
– está informando aos inte-
ressados, que termina nesta 
quinta-feira, dia 31, o prazo 
para fazer inscrições ao curso 
Técnico em Informática. A 
instituição oferece 80 vagas 
para ingresso em 2025.

Neste ano, o processo se-
letivo passou por mudanças 
e não haverá prova para o 
ingresso, com a seleção dos 
candidatos sendo realizada por 
meio de análise de currículo 
escolar para os cursos técni-
cos, enquanto para os cursos 
superiores será considerada a 
nota do Enem.

Interessados podem aces-
sar o site do IFPR para mais 
informações sobre o processo 
seletivo e requisitos para a 
inscrição que tem uma taxa 
de R$ 30,00.

O diretor Gabriel Quina-

IFPR encerra nesta quinta inscrições 
para curso de Técnico em Informática

to, ressalta as vantagens de 
estudar no IFPR, destacando 
o desempenho superior dos 
alunos nos vestibulares e o 
destaque nas avaliações do 

Enem.  “Sem dúvida, nossos 
alunos têm excelentes médias 
de aprovação em vestibulares 
públicos”, diz.

Segundo o diretor, o Cam-

pus tem a melhor nota do Enem 
em Goioerê, sendo o IFPR 
uma das melhores escolas da 
região em todas as áreas de 
conhecimento.

As inscrições se encerram nesta quinta-feira

Novo site da Invest Paraná destaca os 
benefícios de se investir no Estado
A Invest Paraná, agência 

de atração de investimentos 
do Governo do Estado, está 
com um novo site, mais 
moderno e intuitivo. A mu-
dança teve como objetivo 
facilitar o acesso à informa-
ção e destacar os benefícios 
de se investir no Estado do 
Paraná. Os conteúdos são 
apresentados nas línguas 
portuguesa e inglesa, visan-
do também investimentos 
internacionais.

O novo site da agência 
traz informações relevan-
tes para quem procura 
um bom ambiente para 
investir, com segurança 
jurídica, economia forte 
e cuidado com o meio 
ambiente. São apresenta-
dos os setores prioritários 
para o Paraná, como agri-
cultura e agroindústria; 
automotivo; tecnologia 
e inovação; madeira, 
celulose e papel; saúde e 
beleza; e turismo. Cada 
um deles possui uma 
página exclusiva com 
informações sobre o setor.

Além de novos investi-
mentos, empresários que 
já atuam no Estado po-
dem conhecer mais sobre 
os programas da Invest 
Paraná, como o Paraná 
Competitivo, Vocações 
Regionais Sustentáveis 
(VRS), Ponto Paraná, 
Invest Cidades, Inova 
Invest. São iniciativas 
que vão desde benefícios 
fiscais até abertura de 

mercado para o Exterior e 
capacitações promovidas 
pela agência para peque-
nos empreendedores.

“É um layout mais 
moderno, mais intuitivo, 
além de informações 
atualizadas sobre nossos 
programas e serviços. 
Também conta com infor-
mações importantes sobre 
os potenciais e oportuni-
dades do Paraná”, afirma 
o diretor-presidente da 
Invest Paraná, Eduardo 
Bekin. “Está mais fácil 
de acessar, mais interati-
vo e amigável, trazendo 
modernidade e acesso aos 
nossos conteúdos”.

Também são apresen-
tados detalhes sobre as 
empresas que contam com 
participação do Governo 
do Estado, como Copel, 
Sanepar e Portos do Pa-
raná, atuantes nas áreas 
de energia, saneamento 
e logística, além de in-
formações sobre a malha 
rodoviária paranaense.

OPORTUNIDADE 
DE INVESTIMENTO – 
O portal também conta 
com uma vitrine econô-
mica, em que são apresen-
tadas oportunidades de 
investimento e as regiões 
em que estão localiza-
das, junto a uma lista de 
empresas que atuam no 
Paraná. Atualmente são 
1.726.976 empresas ati-
vas no Estado.

DER vai ampliar inspeção de tráfego e 
atendimento com guincho em toda malha estadual

O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Paraná 
(DER/PR), autarquia da Se-
cretaria de Infraestrutura e 
Logística (SEIL), promoveu 
nesta quarta-feira (30) uma 
audiência pública sobre o seu 
novo programa de operação 
de tráfego rodoviário, que 
vai atender todas as rodovias 

estaduais. São cerca de 11.500 
quilômetros que contarão 
com serviços de inspeção de 
tráfego, guincho leve, guincho 
pesado, apoio operacional, 
apreensão de animais, limpeza 
emergencial de pista e sinali-
zação temporária luminosa.

“A operação de tráfego 
rodoviário é extremamente 

importante para promover a se-
gurança, a fluidez e o conforto, 
e no Paraná temos uma grande 
dependência do nosso modal 
rodoviário. Diante de toda a 
nossa experiência acumulada, 
entendemos que este modelo 
de operação é o necessário” 
afirma o diretor de Opera-
ções do DER/PR, Alexandre 
Castro Fernandes. “Com esse 
propósito montamos essa 
contratação, com recursos já 
assegurados, para que a gente 

possa oferecer aos usuários 
das rodovias paranaenses um 
serviço de qualidade” diz.

O principal serviço pres-
tado e o único rotineiro, 
a inspeção de tráfego, vai 
percorrer toda a extensão 
da malha pavimentada duas 
vezes ao dia, todos os dias, 
e, uma vez por mês, deverá 
fazer o percurso inteiramente 
no período noturno. A malha 
não pavimentada será inspe-
cionada mensalmente.
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Comitiva argentina conhece modelo
 de cooperação da Copacol

Um trabalho que 
desenvolve pessoas, 
melhora a qualidade 
de vida de famílias e 
traz desenvolvimento e 
renda para o campo e a 
cidade: assim pode ser 
descrito o modelo de 
cooperação realizado 
pela Copacol ao longo 
de 61 anos de história. 
É esse trabalho que 
chama a atenção de 
pessoas em todo o mun-
do. E para conhecer 
como é essa forma de 
negócios uma comitiva 
da Argentina visitou a 
Copacol. Na pauta do 
grupo esteve a diver-
sificação oferecida aos 
cooperados, a sucessão 
familiar e os projetos 
desenvolvidos com 
cooperados, colabora-
dores e a comunidade.

O grupo de produto-
res da AFA (Agriculto-
res Federados Argen-
tinos), considerada a 
principal cooperativa 
agropecuária da Argen-
tina, foi recepcionado 
pela Diretoria Execu-
tiva da Copacol. “O 
cooperativismo é feito 
de diálogo. Receber 
a visita de produtores 
argentinos para tro-
carmos informações 
e experiência é grati-
ficante para nós. Isso 
fortalece o vínculo 
cooperativista e per-
mite que mutuamente 

nos desenvolvamos e 
avancemos”, afirma o 
diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol.

A programação da 
comitiva iniciou com 
uma conversa com 
Pitol, que apresentou 
o modelo de negócios 
desenvolvido pela Co-
pacol. Na sequência, 
eles puderam conhecer 
como é feito o trabalho 
do Copacol Supermer-
cados e visitaram a uni-
dade em Cafelândia. 
Para complementar 
a experiência e troca 
de informações, os ar-
gentinos tiveram ainda 
um bate-papo com os 
cooperados Anderson 
Zuck e Jaime Pereira, 

que falaram sobre a 
integração de bovino-
cultura de leite e grãos, 
respectivamente. Os 
produtores mais jovens 
que também estavam 
comitiva tiveram ain-
da uma conversa com 
o cooperado Andrei 
Buss, que falou sobre 
sucessão familiar e o 
Grupo de Jovens Co-
pacol.

Momento impor-
tante

A comitiva visitou 
coopera t ivas  para-
guaias e brasileiras 
para trocar informações 
sobre cooperativismo. 
Na Copacol, a forma 
como os negócios são 
desenvolvidos chamou 
a atenção, destaca o 
presidente da AFA, Da-

río Renato Marinozzi. 
“Nosso objetivo com 
essa visita é estreitar 
as relações, além de 
compartilhar experi-
ências. A partir desse 
intercâmbio pudemos 
conhecer muito mais à 
fundo todo o trabalho 
que é desenvolvido com 
cooperados e colabora-
dores pela Copacol, 
que se mostrou forte, 
sólida e diversificada 
nos negócios, além de 
bastante industrializa-
da. Nós da AFA somos 
uma cooperativa muito 
grande, mas em valor 
agregado ainda temos 
muito no que crescer. 
Trocamos boas expe-
riência e percebemos 
que temos o mesmo 
objetivo que a Copacol: 
fazer o melhor para o 
nosso cooperado”.

E para conhecer como é essa forma de negócios uma comitiva da Argentina visitou a Copacol.
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